

SUSCRIPCIÓN
En toda España: 1'50 ptas. mes
Extranjero 30 pesetas al año.
Número atrasado: 15 céntimos.
Teléfono núm 84

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS
Nueva, 10
Redacción y Administración
De las 10 a las 16.
Dirección telefónica: BIEN-MAHON
Segunda época

Número suelto 10 céntimos

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Año XLI.

Mahón, domingo 7 de septiembre de 1913.

Número 12.094

Esta edición fue confeccionada antes de las doce de anoche

MAHON

Ayuntamiento de Mahón

Programa de los festejos que se celebrarán en esta Ciudad con motivo de la festividad de Ntra. Señora de Gracia los días 7, 8 y 9 del actual.

DIA 7

A las nueve de la noche.—Iluminación general y música en el Paseo de Isabel II.

DIA 8

A las siete de la mañana.—Alborada por una banda de música.

A las doce de la mañana.—Socorros extraordinarios a los Asilados en los establecimientos municipales de Beneficencia, a los pobres de la Beneficencia domiciliaria, y a los presos en la Carcel de este Partido.

A las tres de la tarde.—Regatas a la vela y al remo con sujeción a las condiciones ya publicadas.

A las tres y media de la tarde.—Carreras de caballerías en el coso nuevo con sujeción al orden, premios y reglas que más abajo publicamos.

A las cuatro de la tarde.—Música en el Paseo de la Alameda.

A las nueve de la noche.—Gran castillo de fuegos artificiales que se disparará en la plaza de la Esplanada.

Gran traca en dicha plaza y Paseo de Isabel II.

Música en el propio Paseo.

DIA 9

A las cinco de la tarde.—Fiesta escolar en el Paseo de Isabel II

Disparo de un Castillo de fuegos Japoneses.

Amenizará el acto la banda municipal.

A las seis de la tarde.—Sesión de cine en el Teatro de Verano para los niños y niñas de las Escuelas públicas municipales.

Mahón 2 Septiembre de 1913.—El Alcalde Presidente, P. A. Pedro Pons Siges.

El día 8 del actual, festividad de Ntra. Sra. de Gracia, tendrán lugar a las tres y media de la tarde en el Coso Nuevo de esta Ciudad carreras de caballerías con sujeción al orden, premio y reglas que a continuación se expresan:

Orden y premios de las carreras

Pollinos	5'00
Burros	7'00
Mulos	20'00
Potros	25'00
Caballos	40'00

Primera.—La colocación de las caballerías se verificará por sorteo.

Segunda.—Los ginetes no podrán usar látigo que exceda de sesenta centímetros.

Tercera.—No se permitirán más que tres salidas en falso; después se dará el SUS parados en línea.

Cuarta.—Serán mudados los ginetes que cierran el paso a sus competidores.

Quinta.—Todos los incidentes que se presenten serán resueltos de plano por el señor Alcalde o Teniente que lo represente asesorado de los ginetes y del Jurado de Llegada.

Sexta.—No se permitirá tomar parte en las carreras a las caballerías que, a juicio de la Comisión, no reúnan las debidas condiciones.

Septima.—Durante las carreras queda prohibido al público la permanencia en el COSO bajo la multa de cinco pesetas.

Mahón 2 Septiembre de 1913.—El Alcalde Presidente, P. A. Pedro Pons Siges.

En atención a ser festivos los días de hoy, mañana y martes y con el objeto de que no pierdan interés las noticias telegráficas que recibamos, EL BIEN PÚBLICO en sus descos de complacer a sus numerosos suscriptores ha acordado publicar hoy una hoja extraordinaria conteniendo la conferencia telegráfica y algunas noticias de carácter local.

Sumamente agradecida la respetabilísima señora doña Camila Fabra viuda de Vigo a la atención tenida por el Orfeón Mahonés al obsequiarla con una serenata en la noche del pasado jueves, en el día de ayer envió un donativo de doscientas pesetas para dicha entidad.

En el acto la Junta Directiva se reunió acordando quedar altamente satisfecha del noble proceder de doña Camila Fabra, y al propio tiempo tributarle un voto de gracias.

En el vapor correo «Monte Toro» han llegado esta mañana de Barcelona el Excmo. señor Conde de Torre Saura, el Diputado a Cortes por Menorca doctor don Federico Llanos y el reputado médico homeópata don Joaquín Gomez.

Sean bienvenidos.

El adorno que luce la calle de Cifuentes es sumamente atractivo y llama de un modo poderosísimo la atención del público, que anoche fué innumerable.

Los vecinos de uno y otro extremo han rivalizado a ver quien mejor podría presentar y los dos bandos se han distinguido, pues difícilmente puede asegurarse cuál es el más artístico, ya que ambos merecen generales elogios, por cuyo motivo a las muchas felicitaciones recibidas unimos la nuestra.

Anoche como dijimos, reparació en el Teatro Principal la simpática Pilarcita Alonso, siendo saludada su presencia con una ovación.

Todas las tonadillas que cantó fueron aplaudidísimas, en especial «La Viajera» y «La Mora Esclava», compartiendo los aplausos con el autor señor Díaz Giles.

Finalmente se estrenó la canción ingenua «Inocencia», original del inteligente Maestro don José Villalonga, quien fué llamado insistentemente al palco escénico, premiando su labor con atrevidas palmadas. Le felicitamos cordialmente.

La señorita Alonso en dicha canción estuvo inimitable, haciendo del personaje una verdadera creación.

Eugenia Roca y la Bilbaína tan aplaudidas, como de costumbre.

Esta noche se celebrarán tres secciones a las seis y media, ocho y cuatro y diez y media tomando parte en todas ellas las tres citadas atracciones.

En el Teatro de Verano hubo anoche una buena entrada, saliendo la concurrencia agradablemente impresionada de los múltiples y notables trabajos realizados por las Hermanas Gomez.

Hoy se celebrarán tres importantes sesiones en las que el simpático Trio hará las delicias de los espectadores.

La empresa, deferente siempre con el público que la favorece con su asistencia ha dispuesto que después de terminada la primera sesión se quemara en el patio de dicho teatro un bonito ramillete de fuegos artificiales, lo cual atraerá gran concurrencia.

Segun las listas oficiales llegadas ayer han resultado premiados en 300 pesetas cada uno los billetes números 7.584 y 22.667 del sorteo 2 corriente despachados en la Administración de Loterías número 1 de la calle Nueva a cargo de don Francisco Pons.

En la misma Administración se venden los décimos de 10 pesetas para el próximo sorteo día 12 del actual.

Don Froilán Mir y Vallés ha presentado en el Gobierno Civil de Baleares una solicitud de Registro de veinte y cinco pertenencias de mineral de hierro con el título de «Mancomunida» sitas en el paraje nombrado «Son Triay» y las «Llosas de Son Triay» del término municipal de Ciudadela.

El Excmo. e Ilmo. señor Obispo publica, en el último número del «Boletín Oficial» órdenes generales mayores y menores que celebrará D. m. en los días 19 y 20, Témporas de San Mateo, del presente mes de Septiembre.

Los exámenes se celebrarán el día 11 del actual en el lugar de costumbre debiendo los aspirantes haber presentado sus respectivos documentos antes de esta última fecha.

Conferencias telegráficas

de nuestro corresponsal en Palma

DE MADRID

7 septiembre.

El regicida en el penal

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un despacho dando cuenta de haber ingresado en el penal de Santoña el regicida Sancho Alegre, recién indultado.

El viaje desde Bóo a Santoña lo llevó a cabo en automóvil por no haber podido enlazar el tren que le conducía con el otro que hace escala en Santoña.

Manifestaciones de Alba

El señor Alba al recibir a los periodistas les ha manifestado que en Barcelona reina completa tranquilidad, siendo falsos los rumores propagados de que habían ocurrido graves incidentes.

Lo único ocurrido en la mañana de ayer fué que un tejedor que hace ocho meses fué despedido de una fabrica, intentó agredir al mayordomo de la misma, siendo detenido en el acto por la policía, ocupándole un revolver, de manera que el hecho no tiene relación alguna con la pasada huelga.

Interrogado acerca de la supuesta aproximación de los liberales adictos y los disidentes, dijo que su gusto sería que resultara cierto cuanto se dice, pero que él ignora los trabajos que hay realizados en este sentido.

Marino condecorado

La Gaceta de hoy publica el correspondiente decreto nombrando Caballero de la Gran Cruz de Carlos III al ex-ministro y vice-almirante don Ramón Anón, marqués de Pilares.

Una importante circular

El mismo diario oficial inserta otra circular en la cual se ordena que el día 30 del corriente mes queden desalajados los locales destinados a edificios públicos y que sirvan de vivienda a los empleados siempre que en dicha fecha no hayan sido exceptuados sus moradores por sus respectivos ministerios.

La Mañana

El importante periódico «La Mañana» órgano del señor García Prieto se ocupa de las diferentes visitas que significados liberales han hecho al marqués de Alhucemas, manifestando que todo ello se reduce a que su Jefe está cambiando impresiones con todos los diputados y senadores que suscribieron el manifiesto, al objeto de averiguar si continúan firmes en sus anteriores propósitos, habiendo todos contestado afirmativamente.

Respecto a las aproximaciones de que se habla, hasta la fecha no hay nada hecho en este sentido.

En el expreso de esta noche sal-

drá el señor García Prieto para San Sebastián en donde continuará las entrevistas con los numerosos amigos políticos que allí veranean y hasta que estas conferencias hayan terminado es prematuro hablar de aproximaciones.

Apesar de estas manifestaciones, en los centros políticos se asegura que las gestiones van por buen camino y que no está lejana la fecha en que los liberales se reconcilien.

Romanones a San Sebastian

Estos días saldrá para San Sebastian el Presidente del Consejo señor Conde de Romanones, quien pasará hasta el día 20 al lado del Rey, actuando de ministro de jornada.

El ministro de Estado señor Lopez Muñoz regresará a Madrid permaneciendo en la Corte hasta la vuelta del Conde.

Por los reos de Gador

Ha llegado a Gador el verdugo encargado de cumplir la fatal sentencia en las personas de los condenados por el horrible crimen de Gador.

El ejecutor de la justicia ha empezado sus fúnebras preparativos.

Mañana entrarán los reos en capilla y el martes serán ejecutados.

Los diputados almerienses se han ocupado de ello y cumpliendo el encargo de los vecinos que representan, los señores Silveira y Serrano han dirigido sentidos telegramas al Monarca haciéndole notar los muchos indultos que se han concedido en los pasados días, suplicándole el perdón de los reos de Gador que han sido exceptuados de él.

El Rey les ha contestado con otro telegrama participándoles que había recibido su petición y que la trasladaba al Gobierno para que la informara.

Hay muchas y muy fundadas esperanzas de salvar la vida a los reos.

De provincias

Cádiz

El contrabando de explosivos

El Juzgado civil que entiende en la causa sobre el contrabando de explosivos que un farmacéutico de ésta mandaba a varios moros de Tánger, sigue sus trabajos con actividad, asegurándose que estos días se inhibirá en favor del fuero militar.

Ha llegado procedente de Sevilla y convenientemente custodiado por la benemérita un individuo apellidado Gorostegui, que se sospecha se halla complicado en dicho asunto.

Ferrol

La entrega del «España»

Ha llegado a esta ciudad el Jefe del Estado Mayor Central de la Armada señor Marqués de Arellano, al objeto de inspeccionar el acorazado

«España» que quedará completamente listo dentro de breves días y hacerse cargo de él.

Luego a bordo de dicho buque marchará a Bilbao en donde ha de recibir la bandera de combate.

De Marruecos

Posiciones tomadas

El Alto Comisario ha dirigido un telegrama al ministro de la Guerra dándole cuenta que el general Arraiz al frente de una columna formada con fuerzas de Tetuán y Ceuta ha efectuado un movimiento de avance por ambos flancos en el camino de Cudia Federico, apoderándose de unas importantes posiciones frente a Aftesigan.

Mañana saldrá un convoy con municiones para veinte días, con destino a las fuerzas que allí han quedado acampadas.

Para tomar las posiciones la columna tuvo que sostener un rudo combate que duró más de tres horas rechazando al enemigo, al que se produjo numerosas bajas.

Nosotros tuvimos veinte bajas entre ellas las del capitán Igualada del Regimiento Infantería de Borbón y la del teniente Piñero del Regimiento de Ceuta, quienes se encuentran heridos de alguna gravedad.

Los demás heridos pertenecen a la clase de tropa.

Notas tetuaníes

De Tetuán comunican que las kabilas próximas a aquella plaza han pedido al jefe de la posición más cercana a ellas, que se permita entrar en la plaza a los moradores de ellas, los cuales serán portadores de víveres que cambiarán con nosotros con té, azúcar, armas u otros productos.

El general Marina les ha contestado autorizándoles para lo que piden, con la condición que las provisiones que hagan sean en pequeñas cantidades, las cuales alcancen solo para cubrir sus necesidades, evitando que sirva para municiar el harca enemiga.

Los indígenas de Ben Karrich se han dividido en dos bandos siendo partidario el uno y el otro contrario a que se pague tributo alguno al Raisuli.

Para dirimir sus diferencias han apelado a las armas, luchando ellos consigo mismo.

Esto prueba que los moros están ya cansados de la guerra que solo sinabores les ha producido, empezándose a sentir mucha miseria.

Santuario destruido

Desde Tetuán notóse en la tarde de ayer que numerosos grupos de moros rebeldes se concentraban en el santuario del Morabito.

Enterado del caso el general Aguilera dispuso que se cañoneara el edificio, efectuando la artillería de una manera tan certera, que a los pocos disparos quedó destruido, perscien-do muchos de los allí reunidos.

Del Extranjero

Italia

Congreso esperantista

Comunican de Milán que se está celebrando con éxito brillante un congreso esperantista al cual asisten representantes de 25 naciones.

El doctor Zamanoff inventor de dicho idioma y que asiste al congreso en unión de su señora ha sido agasajadísimo.

El cardenal Vives

Encuéntrase algo mejorado de la enfermedad que le ha retenido en casa durante varios días, el cardenal Vives y Tutó.

Tan pronto como su estado se le permita el cardenal saldrá para Barcelona de donde es natural al objeto de pasar la convalescencia al lado de su familia.

Alemania

Boda de un ex-rey

En Seimaringen ha tenido lugar con inusitada pompa la boda del ex-rey de Portugal don Manuel de Braganza con la princesa Clementina de Hoenzollern.

Asistieron al acto representaciones de todas las casas reinantes europeas figurando individuos de las familias del Emperador de Alemania y reyes de España e Italia.

VERGER.

Academia de idiomas

a cargo de

D. Miguel Oliver Amorós

Secretario Intérprete de Sanidad, por oposición; Intérprete Jurado; ex-Ayudante de Idiomas del Instituto general y técnico de Palma de Mallorca.

Francés, Italiano, Inglés y Alemán

Clases generales y particulares.

CALLE DE GRACIA, 80 A.

25

Subasta

El día 21 del corriente mes y hora de las cuatro de la tarde se venderá en pública subasta por pujas a la llana una tercera parte indivisa de una casa de campo señalada con el número 110 y una porción de terreno contiguo situada en «Binibecó» del término de San Luis.

Dicha subasta tendrá lugar en la casa número 2 de la calle de San Antonio del indicado pueblo, donde se encontrará el pliego de condiciones por las cuales se registrará. 7

Sociedades y Corporaciones

BANCO DE MAHON

Disponiéndose actualmente de la cantidad necesaria para satisfacer el cinco por ciento del pasivo social, la Junta de Gobierno de este Banco y Comisión de acreedores que interviene en sus actos tienen acordado abrir el pago de un dividendo del espresado cinco por ciento, a partir del día 4 del próximo Agosto y sucesivos laborables, en las horas de oficina de 9 a 1, en el domicilio social, Angel, 13.

Mahón a 29 de Julio de 1913.—

P. A. de la Junta de Gobierno.—El Secretario sustituto, Juan Serra.—Por la Comisión de acreedores, Juan Riudavets. 33

BANCO DE ALAYOR

EN LIQUIDACIÓN

Se convoca junta general extraordinaria de accionistas para el día 17 del actual, a las cuatro de la tarde, el objeto de tratar y resolver la manera de hacer efectivo a la Banca Arnús de Barcelona el saldo deudor que se le tiene en descubierto y vence el 27 de los corrientes; y al propio tiempo acordar los medios de llegar a la mas pronta y definitiva liquidación de esta Sociedad.

Alayor 4 de Septiembre de 1913.—El Secretario, Juan Castell. 2

Anuncio

Estancia con noria, en Villa-Carlos, se alquila o cede en aparcería. Para informes, Bastión, 43, Mahón. 4-10

Para vender

Lo está una casa con huerto, situada en el vecino pueblo de Villa-Carlos, calle de Stuard, número 79. Se dará por un precio módico. Para informes en Mahón, calle de Gracia, número 134. 7-8

Imp. de Sucesores de Parpal.

